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The Dolphin Company 
acepta que sus empleados 
sean acompañados por perros 

reducir el estrés y ansiedad

Avanza rehabilitación de
escuelas en el estado para 
un retorno gradual a clases 
presenciales; atienden daños
causados por vandalismo
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En operativos conjuntos con la Marina y  
la policía estatal, “barren” con ambulantes, 
turisteros sin permiso y narcomenudistas 
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El tema del desabasto de me-
dicamentos y la falta de aten-
ción para los niños enfermos
de cáncer se ha vuelto una
constante en los últimos me-
ses, pues a pesar de la deman-
da de los padres de familia,
hasta ahora no se han resuelto
sus necesidades, tan es así, que
la gran mayoría han tenido que
recurrir a solicitar apoyo de
fundaciones de la sociedad ci-
vil, que también ya manifes-
taron no tener la capacidad pa-
ra ayudar a todos. 

De tal manera que, aunque
las familias de niños con cáncer
recurren a las fundaciones ante
la falta de medicamentos por
parte de las instituciones de go-
bierno, no todas logran obtener
las dosis para sus niños. 

“El número de familias que
se inscriben al mes para soli-
citar ayuda a Fundación Aita-
na, ha pasado de una a siete,
situación que es atípica y preo-
cupante” reconoció Yusi
Evelyn Dzib Echeverría, pre-
sidenta de la fundación, quien
además indicó que esto se de-
be a que las instituciones de
salud pública no otorgan los
insumos médicos necesarios
para que los menores puedan
continuar con sus tratamien-
tos.

Asimismo, detalla que el
desabasto general de fármacos
a nivel nacional no es un tema
nuevo, sino que se viene su-

friendo desde hace tres años y
se ha venido agudizando en el
marco de la contingencia sa-
nitaria por la Covid-19.  “El
mes de junio y julio se regis-
traron siete nuevos pacientes
inscritos en la Fundación, en
agosto se sumaron cinco más
y en las últimas dos semanas
de septiembre hemos atendido
a cuatro menores”, dijo.

Insiste en que no es un pa-
norama normal, “antes nos lle-
gaba un niño en un mes, cuan-
do me preguntaban antes ¿có-
mo van?, les decía que tenía-
mos entre 80 y 90, pero tene-
mos actualmente más de 170
niños y puede que cerremos el

año con 200”, por lo que en
este escenario es posible que
lleguen a un punto en que no
podrán apoyar a todos los que
soliciten la ayuda. 

Explicó que del total de me-
nores inscritos, alrededor de
100 se encuentran activos, es
decir que aún enfrentan una
batalla contra el cáncer y el
resto se encuentran en vigilan-
cia. “Son niños de todo el es-
tado, tenemos de Chetumal,
Carrillo Puerto y hasta de pue-
blos muy lejanos como Nuevo
Xcan, hasta nos han llegado
niños de Chiapas y Tabasco,
que les dicen que en Quintana
Roo no hay desabasto, pero no

es que no lo haya, sino que no-
sotros lo aportamos”. 

Dzib Echeverría insiste en
que es un tema preocupante,
pues al no tener las medicinas
necesarias, se han informado de
casos en donde los especialistas
han tenido que cambiar los pro-
tocolos del tratamiento. “Noso-
tros le pedimos a los papás que
pregunten, que si no hay el me-
dicamento nosotros se los da-
mos, que no le cambien el pro-
tocolo. A todos los niños de la
fundación les otorgamos el me-
dicamento para que estén en
tiempo y forma y no tengan nin-
guna recaída”, concluyó.

Finalmente, reiteran el lla-

mado a las autoridades para
priorizar el tema del abasteci-
miento de medicamentos contra
el cáncer para los niños, no solo
de Quintana Roo, sino de todo
el país, ya que este es un pro-
blema generalizado que lleva
bastante tiempo sin ser resuelto. 

EMPRESARIOS LANZAN
PROGRAMA DE AYUDA

Para beneficio de tres funda-
ciones que ayudan a niños con
cáncer, se realizará en Cancún
“Sabores con Causa”, cabe
destacar que dos de ellas se en-
cuentran en la entidad, por lo
que se invita a todos a ser par-
tícipes y poner un granito de

Aumentan las solicitudes 
de ayuda a fundaciones por
parte de niños con cáncer

Familias de niños con cáncer recurren a las fundaciones, ante la falta de medicamentos por parte de las instituciones de
gobierno.

Derecho de réplica

2 Opinión

– Padres de los menores se dicen abandonados por el gobierno federal 

Por José Luis
Montañez
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arena a las batallas de estos pe-
queños contra la enfermedad. 

Las primeras ediciones de
este evento se realizaron en la
Ciudad de México, sin embar-
go, ahora llegará al hotel Live
Aqua Cancún, el próximo 16
de octubre, donde los organi-
zadores esperan recaudar hasta
un millón de pesos, es decir,
que el donativo mínimo esti-
mado por persona sería de mil
pesos, aunque eso aún no se
ha confirmado. 

A fin de cumplir con los pro-
tocolos de prevención sanitaria
en el marco de la nueva nor-
malidad, este evento se efec-
tuará en un extenso espacio,
con dos grupos de 300 personas
cada uno, quienes degustarán
platillos locales de los chefs in-
vitados, y asimismo, se contará
con espectáculo musical.

Lo recaudado, según infor-
maron, será para las asociacio-
nes “Aquí nadie se rinde”, ubi-
cada en la Ciudad de México;
Fundación Aitana y Asocia-
ción Mexicana de Ayuda a Ni-
ños con Cáncer (AMANC),
ambas, en Quintana Roo. 

Laura Vidales, fundadora
de la asociación “Aquí nadie
se rinde”, declaró que se vive
un momento en que es nece-
sario redoblar los esfuerzos pa-
ra ayudar a este sector de la
población. “Es un evento de
gastronomía, el objetivo es
promover la gastronomía local
y promover también la econo-
mía en los estados con una
causa, que en este caso es el

cáncer infantil y así ayudar a
las fundaciones locales, serán
tres instituciones beneficia-
das”, refirió.

Por su parte, Andrés Aguilar
Becerril, encargado de despa-
cho de la Secretaría de Turis-
mo (Sedetur), explicó que en
el marco del semáforo epide-
miológico en color amarillo,
para este tipo de eventos es un
requisito la aplicación de prue-
bas de antígeno.

Mientras que Marcy Beza-
leel Pacheco, presidente de la
Canirac, agregó: “Desde la
Canirac estamos impulsando
la reactivación económica y
gastroturística con más de 600
personas en un aforo con todas
las medidas de salud. El chiste
es ayudar, ya que tenemos esa
problemática a sabiendas de
lo que ha pasado en los últi-
mos tiempos de que no hay
medicinas para todos los niños
con cáncer”.

Iván Ferrat Mancera, presi-
dente del Consejo Coordina-
dor Empresarial (CCE) del Ca-
ribe, y Sergio León Cervantes,
presidente de la Confederación
Patronal de la República Me-
xicana (Coparmex) Quintana
Roo, coincidieron en que este
tipo de eventos con causa son
sumamente importantes y con-
fían en que se realicen en más
hoteles a fin de ayudar lo más
que se pueda.

El cáncer infantil es la pri-
mera causa de muerte por en-
fermedad en México. Cada
año se diagnostican 7 mil nue-

vos casos y solamente el 56
por ciento de los menores con
cáncer sobreviven, ya que en
muchos casos no cuentan con
los recursos para realizar un
tratamiento adecuado. 

IMSS-QUINTANA ROO
SE SUMA A LA RECUPERACIÓN

DE SERVICIOS
El Instituto Mexicano del Se-
guro Social (IMSS) en Quin-
tana Roo se sumó a la Jornada
Nacional para la Recuperación
de Servicios Médicos que for-
ma parte de la estrategia 120
días por un sólo IMSS. 

Liderados por el jefe de Pres-
taciones Médicas, doctor Gus-

tavo Ignacio Prieto, un equipo
multidisciplinario de personal
de salud llevó a cabo la séptima
Jornada Nacional de Recupe-
ración de Servicios, en la que
se realizaron consultas de espe-
cialidad y cirugías, acciones de
medicina preventiva, salud re-
productiva y vacunación. 

Indicaron que las acciones
se focalizaron en la detección
de enfermedades crónicas co-
mo diabetes, hipertensión y
cáncer y otorgar a las y los de-
rechohabientes consultas de
medicina familiar, especialidad
y cirugías, pues con anteriori-
dad se había informado que a
razón de la contingencia sani-
taria muchos pacientes habían
abandonado sus tratamientos. 

Asimismo, se atendieron es-
pecialidades en medicina in-
terna, traumatología y ortope-
dia, oftalmología, cardiología,
neumología, cirugía general,
entre otras. 

El jefe médico mencionó
que se hizo el llamado a los
derechohabientes, no derecho-
habientes, por lo que un gran
número de personas se vieron
beneficiados con los servicios

que se ofertaron y aprovechó
para reconocer al personal de
base y de confianza del IMSS
en Quintana Roo, que ha he-
cho posible las jornadas que
sirven como detonante para
que la población retome sus
hábitos de salud. 

Hasta el 11 de septiembre
se llevaban contabilizadas 353
consultas de especialidad, des-
tacando oftalmología, oncolo-
gía, traumatología, urología y
medicina interna, 22 cirugías
en mayor número de cirugía
general; seis mil 739 acciones
de medicina familiar, de las
cuales se realizaron en su ma-
yoría detecciones de diabetes
mellitus e hipertensión arterial,
dijo el médico especialista. 

Finalmente, el IMSS en
Quintana Roo invita a la po-
blación derechohabiente a
acudir a sus unidades médicas
en caso de tener consultas y
cirugías pendientes, estas
atenciones se realizan bajo es-
trictos protocolos de seguri-
dad e higiene para evitar con-
tagios de Covid 19.

Para beneficio de tres fundaciones que ayudan a niños con cáncer, se realizará en Cancún
"Sabores con Causa".

El IMSS en Q. Roo se sumó a la Jornada Nacional para la Recuperación de Servicios Médicos. montanezaguilar@gmail.com
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Primer descenso importante de
contagios globales por Covid: OMS

La Organización Mundial de la Sa-
lud (OMS) informó este miércoles
una caída importante entre los ca-
sos globales de Covid-19, por pri-
mera vez en los últimos dos me-
ses y desde que la variante delta
generó una tercera ola de la pan-
demia en algunos países.

Según el organismo, en la se-
mana transcurrida entre el 6 y el 12
de septiembre se reportaron 3,9 mi-
llones de contagios, lo que supone
una caída del trece por ciento con
respecto a los siete días anteriores.

La OMS remarcó que hubo
descensos de casos en todas las
regiones del planeta, especialmen-
te en América, con una caída del
17 por ciento en los casos (1,4 mi-
llones), en el sur de Asia (-16%) y
en África y Oriente Medio (-15%).
En Europa, la segunda región con
más casos, bajaron un 5 por ciento
los contagios y la semana pasada
fueron de 1,1 millones, mientras
que en Asia Oriental la bajada fue

del 8 por ciento, con menos de
medio millón de casos.

Estados Unidos se mantiene co-
mo el país con más casos semana-
les registrados (un millón la semana
pasada), seguido por Reino Unido
(256.000), India (248.000), Irán

(172.000) y Turquía (158.000).
En el acumulado desde el co-

mienzo de la pandemia los casos
globales ascienden a 225 millones,
de los cuales 86 millones se regis-
traron en América, 67 millones en
Europa y 42 millones en Asia Me-

ridional, las tres zonas más gol-
peadas por la COVID-19.

Las muertes por covid-19 en el
mismo periodo también descen-
dieron globalmente, un 7 por cien-
to, y en cifras absolutas fueron
más de 62.000, por lo que el total

desde el inicio de la crisis sanitaria
supera los 4,6 millones de falleci-
dos (2,1 millones en América y 1,2
millones en Europa).

Los niños y adolescentes si-
guen viéndose menos afectados
por el Covid-19 que los adultos,
señaló la OMS. Las muertes de
menores de 24 años por la enfer-
medad suponen menos del 0,5%
de las muertes globales.

La OMS había dicho antes que
no debería priorizarse la vacuna-
ción de niños contra el Covid-19
dado la extrema escasez de va-
cunas en el mundo.

Respecto a la campaña de va-
cunación, ya se administraron en
el mundo más de 5.700 millones
de dosis, a un ritmo de 33 millones
por día, y más del 40 por ciento de
la población mundial recibió al me-
nos una. Este porcentaje, sin em-
bargo, no llega al 2 por ciento en
países de bajos ingresos, según
cifras de las redes sanitarias.

- Disminución en todas las regiones del mundo, especialmente en América

En los últimos 2 meses

Llegan a México 1.3 millones de dosis de Pfizer y AstraZeneca
Se han aplicado un total de 92 millones 749 mil 295 

Este miércoles llegó a la Ciudad
de México un cargamento con
585 mil dosis de la vacuna con-
tra Covid-19  de Pfizer-BioNtech
y otro de 769 mil 700 de Astra-
Zeneca, informó Pedro Zenteno,
director general de Laboratorios
de Biológicos y Reactivos de
México (Birmex).

Informó que por la mañana
arribó el vuelo 87 con envíos
de la farmacéutica estadouni-
dense, que ha cubierto con la
entrega de 31 millones 658 mil
55 dosis, lo que representa el
30 por ciento del total de vacu-

nas que han arribado al país
desde diciembre pasado.

Birmex destacó que se está
a sólo 3 millones de dosis de
romper la barrera de las 110 mi-
llones de vacunas en México.
Hasta ayer se habían aplicado
un total de 92 millones 749 mil
295 dosis.

De acuerdo con el calendario
de embarques de biológicos
programado para esta semana,
ayer también se tenía previsto
la llegada de 769 mil 700 dosis
del antígeno anti-Covid de As-
traZeneca.

La OMS informó de una caída importante entre los casos globales de Covid-
19, en los últimos dos meses.

Llegaron este miércoles al país dos embarques de dosis de la vacuna anti-Covid de Pfizer-
BioNtech y de AstraZeneca.
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Por redacción DIARIOIMAGEN

Chetumal.- Con el avance en el semáforo epide-
miológico estatal, que ahora permea a todo Quin-
tana Roo en color amarillo; Restauranteros de
Chetumal prevén que la ampliación de aforos y
horarios beneficien a los establecimientos del bu-
levar, así como a los bares que operan como cen-
tros nocturnos.

Comerciantes en la avenida Maxuxac, coinci-
den en que por la crisis económica que afecta a la
población local, los restaurantes difícilmente su-
peran el aforo permitido de 60%, además de que
la mayoría de sus ventas se realizan a través del
servicio a domicilio, ya que al tener aforos limi-
tados y horarios restringidos, la gente prefiere
pedir la comida para consumirla en sus hogares.

“Por eso a nosotros, los restauranteros que
nos encontramos en el interior de la ciudad, la
nueva disposición no representa un mayor ali-
vio, ya que nuestra hora de cierre por lo general
siempre ha sido a la media noche, tal como es-

taba dispuesto en el color naranja del semáforo,
es decir, que la gente podrá llegar con mayor
confianza y tiempo”, detalló uno de los res-
tauranteros en la zona.

Por su parte, los establecimientos ubicados a
lo largo del Bulevar Bahía, también verán un be-
neficio, ya que sus jornadas laborales arrancan a
las ocho de la noche y ahora podrán extenderse
hasta las primeras horas de la madrugada. “En el
marco del semáforo amarillo, estos comercios po-
drán vender bebidas alcohólicas y operar hasta la
una de la madrugada, cuando en color naranja solo
podían hacerlo hasta las 11 de la noche”, detallaron
las autoridades locales. 

De tal manera, que de acuerdo con la Cámara
Nacional de Restaurantes y Alimentos Condimen-
tados, serán alrededor de 24 restaurantes y bares
de Chetumal los beneficiados con las nuevas me-
didas anunciadas por Sefiplan y la Secretaría de
Salud estatal, que continúa haciendo un llamado
a toda la población para que se respeten los pro-
tocolos en todo momento. 

Canirac detalló en un comunicado que estaban
esperando este cambio con ansias, ya que las fiestas
patrias representan un repunte en sus ventas de
hasta un 30%, que solo podrían alcanzar con las
nuevas disposiciones “Este organismo gremial de
los restauranteros exhorta a los empresarios a res-
petar las medidas sanitarias, a fin de evitar multas
y brotes de contagio de Covid-19 que pudieran
poner en peligro el avance hacia el color verde en
las próximas semanas” escribieron.

FACILITAN TRÁMITES PARA VENTA
EN VÍA PÚBLICA DE CANCÚN

Los permisos para ejercer el comercio en la vía
pública del municipio de Benito Juárez (Cancún)
tardan en ser otorgados hasta un mes, por lo que
las autoridades informaron que se darán a la tarea
de reducir el tiempo de respuesta para estimular
la economía local.

De modo que con la propuesta del nuevo
Reglamento de Comercio en la Vía Pública
municipal, que actualmente es analizada en

comisiones unidas, se tomarán acciones para
que estos trámites puedan ser resueltos, incluso,
en una semana, aseguró el director en la ma-
teria, Israel García Lorenzo.

“Lo principal del nuevo reglamento es brin-
darle al ciudadano un poco más de agilidad en
el proceso de trámite de su permiso, reduciendo
los tiempos y quitando algunos requisitos para
hacerlo todo más viable para ellos. Que noso-
tros, como dirección, tengamos la obligación
de darles una respuesta, máximo una semana
y media, dos semanas, cuando ahora lo hace-
mos cada mes”, recalcó.

Asimismo, dijo que la reducción en los tiempos
de espera en el otorgamiento de los permisos, per-
mitirá a la Dirección de Comercio en la Vía Pública
atender otras situaciones, como comercio irregular,
zonas saturadas y ayudar en la recuperación de
los espacios,  también mejorar las condiciones
económicas de un segmento de la población que
no ha encontrado posibilidades laborales dentro
del esquema formal.

Restauranteros y bares de Chetumal 

Empresarios celebran avance
en el semáforo epidemiológico 

- Prevén un repunte de ventas con la ampliación de aforos y horarios

Restauranteros de Chetumal prevén que la ampliación de aforos y horarios beneficien a los establecimientos del
Bulevar de Chetumal.

Los restaurantes
difícilmente superan 

el aforo permitido de 60%,
además de que la mayoría
de sus ventas se realizan 

a través del servicio a
domicilio, ya que al 

tener aforos limitados 
y horarios restringidos,
la gente prefiere pedir 
la comida para llevar.

DIARIOIMAGEN QUINTANA ROO es una publicación editada por JOSE LUIS MONTAÑEZ AGUILAR e impreso en sus talleres
propios, con domicilio en calle Chichén Itzá No. 513, entre Calles 63 y 65, supermanzana 61, manzana 8, lote 6 y 7, Cancún,
Quintana Roo. C.P. 77514. Publicación diaria con número de reserva en la Dirección General del Derecho del Autor: 04-
2011-062814532100-101. Certificado de Licitud de Título y Contenido No. 15726  de la Comisión Calificadora de Publicaciones
y Revistas Ilustradas de la Secretaría de Gobernación. Toda correspondencia deberá ser enviada al siguiente domicilio:
CALLE CHICHÉN ITZÁ NO. 513, ENTRE CALLES 63 Y 65, SUPERMANZANA 61, MANZANA 8, LOTE 6 Y 7, CANCÚN,
QUINTANA ROO. C.P. 77514. El periódico DIARIOIMAGEN QUINTANA ROO circula diariamente en todo el estado de
Quintana Roo. Tiro 20 mil ejemplares. LOS ARTÍCULOS SON RESPONSABILIDAD DE QUIENES LOS FIRMAN.

diarioimagenqroo@gmail.com
publicidadventasdiarioimagenqr@gmail.com

diarioimagenqroo.mx

99 88 92 25 45

Director General: José Luis Montañez Aguilar
Director de fotografía: Gustavo Camacho Olivares



DIARIOIMAGEN QUINTANAROO6 Ciudad Jueves 16 de septiembre de 2021

Operativo del Ejército contra
narcomenudeo y cobro de piso
- Retiraron mesas, camastros y sombrillas que operaban de manera irregular

En Playa Langosta y Playa Delfines  

Por redacción DIARIOIMAGEN

Cancún.- A fin de erradicar el nar-
comenudeo y el “cobro de piso”
en playas de Cancún, Fuerzas Ar-
madas, en coordinación con los
tres órdenes de gobierno, realizó
un fuerte operativo en Playa Del-
fines y Playa Langosta, donde ade-
más de verificar que no se estén
llevando a cabo actividades ilícitas,
también retiraron mesas, camastros
y sombrillas que operaban de ma-
nera irregular a fin de ofrecer es-
pacios seguros a turistas, tanto na-
cionales como internacionales y la
misma ciudadanía que es víctima
de la delincuencia organizada. 

El operativo de “Playa segura”
se implementó alrededor de las 09:00
horas de este miércoles en las playas
antes mencionadas, hasta donde lle-
garon elementos de la Semar, Guar-

dia Nacional, Fiscalía General del
Estado y la Policía Quintana Roo,
con la finalidad de liberar los arena-
les para el disfrute de los ciudadanos
y turistas, que ya comenzaban a lle-
gar con motivo de las fiestas patrias
y el día de asueto. 

Recordemos que estos operativos
son coordinados desde la Mesa de
Coordinación Estatal para la cons-
trucción de la paz y seguridad en
Quintana Roo y han sido celebrados
por los empresarios, quienes incluso
han solicitado que se amplié a todas
las playas públicas de la zona norte
del estado, que han sido tomadas
por el crimen organizado; y es que
este tipo de operativos de seguridad
en la zona hotelera de la ciudad son
para evitar el narcomenudeo y la de-
tección de armas prohibidas, así co-
mo el cobro de derecho de piso a
prestadores de servicios y náuticos.  

Para erradicar narcomenudeo y “cobro de piso”, el Ejército, en coordinación con los tres órdenes
de gobierno, realizó un operativo en Playa Delfines y Playa Langosta.

El Consejo Coordinador Empresarial del Caribe (CCE) emitió un pronunciamiento en el que reconocen la labor
de las autoridades.

El operativo de “Playa
segura” se implementó
alrededor de las 09:00
horas del miércoles en
Playa Delfines y Playa
Langosta, hasta donde

llegaron elementos de la
Semar, Guardia

Nacional, Fiscalía
General del Estado y la
Policía Quintana Roo,

con la finalidad de
liberar los arenales 

para el disfrute de los
ciudadanos y turistas.
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Con maquinaria pesada, éste miércoles las corporaciones policiacas desmantelaron dos locales que ofrecían servicios turísticos, de manera ilegal. El operativo “Playa
Segura” también tiene como objetivo inhibir delitos y faltas administrativas, así como brindar atención a los turistas que lo requieran.

Además de verificar que no se estén llevando a cabo actividades ilícitas, también retiraron mesas, camastros
y sombrillas que operaban de manera irregular.

Estos operativos son coordinados desde la Mesa de Coordinación Estatal para la construcción de la paz y
seguridad en Quintana Roo.

Anteriormente, estos operativos se han realizado en Playa
Marlín, Gaviota Azul, Tortugas, Delfines y ahora correspondió
a las playas Langosta y Delfines, donde bajo un fuerte dispositivo
de seguridad vigilaron el área de playa hasta retirar todo el mo-
biliario que se encuentran operando sin ningún tipo de permiso
y que muchos de ellos han sido sitios para promover el narco-
menudeo y el comercio informal, además de una serie de actos
ilícitos que han sido denunciados por turistas y gente local. 

DESMANTELARON DOS LOCALES IRREGULARES

Desde temprana hora, el personal de la Fiscalía General del
Estado (FGE) de Quintana Roo, con el apoyo de las autori-
dades de los tres niveles de gobierno, realizaron una inspección
en los negocios en la playa pública, ubicado en el Bulevar
Kukulcán, a la altura del kilómetro 4.5. Cabe mencionar que
la playa pública, es administrada por el Fondo Nacional de
Fomento al Turismo (Fonatur) desde 2018, pero lamentable-
mente, los vendedores ambulantes se han adueñado de la
zona, al incrementar su presencia a pesar de que está prohibida
ésta actividad en los arenales.

Fue así que, apoyados con maquinaria pesada, este miércoles
las corporaciones policiacas desmantelaron dos locales que
ofrecían servicios turísticos, pero que operaban de manera ile-
gal. El material de los dos negocios, que además de vender be-
bidas, rentaban camastros y sombrillas, fue transportado en vol-
quetes para su aseguramiento por parte de las autoridades. Ape-
nas el domingo pasado, este mismo operativo se llevó a cabo
en la Quinta Avenida y zonas aledañas de Playa del Carmen,
donde se logró la detención de 26 presuntos miembros del
crimen organizado que cobraban “derecho de piso”.

Sobre lo anterior, el Consejo Coordinador Empresarial del Ca-
ribe (CCE) emitió un pronunciamiento en el que reconocen la
labor de las autoridades correspondientes para dar continuidad y
salvaguardar la integridad física de las familias que acuden a las
playas y el turismo, “fortaleciendo la prevención del delito y el
combate a la delincuencia, mediante la estrecha coordinación con
las fuerzas de seguridad”.

El operativo “Playa Segura” también tiene como objetivo
inhibir delitos faltas administrativas, así como brindar atención
a los turistas que lo requieran y realizar labores de proximidad,
es por ello que se requiere de la coordinación de los tres órdenes
de gobierno para brindar seguridad a la población y puedan
gozar de las amenidades que ofrecen los destinos turísticos
quintanarroenses.
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Avanza la rehabilitación 
de escuelas para el retorno 

gradual a clases presenciales
- Por instrucciones del gobernador Carlos Joaquín, el Ifeqroo atiende los 

daños causados por vandalismo e inoperabilidad durante más de 17 meses
- Son 400 escuelas con reportes de daños; se trabaja en 70 de 5 municipios

Chetumal.- En coordinación con la
Secretaría de Educación de Quintana
Roo (SEQ) y por instrucciones del
gobernador Carlos Joaquín, el Insti-
tuto de Infraestructura Física Educa-
tiva (Ifeqroo) tiene el reporte de 400
edificios escolares con daños por
vandalismo, ocasionados durante los

casi 17 meses de inoperatividad.
Para el retorno gradual, ordenado

y responsable a las clases presen-
ciales, el gobernador Carlos Joaquín
explicó que se requiere la participa-
ción de los padres de familia para
que, de manera voluntaria, decidan
enviar a sus hijos a los planteles.

El gobernador Carlos Joaquín explicó que para el retorno gradual, ordenado y responsable a las clases presenciales, se requiere la participación de los padres de
familia, de manera voluntaria.

El titular del Ifeqroo Abraham Rodríguez
Herrera reporta un avance del 50 por ciento

en 70 escuelas de cinco municipios del
estado que tienen reporte de daños por

vandalismo y que están siendo atendidas.
Estos planteles están ubicados en los

municipios de Benito Juárez, Cozumel,
Solidaridad, Felipe Carrillo Puerto y Othón

P. Blanco, todas del nivel básico. Los planteles escolares deberán estar en buenas condiciones para poder operar, con
los servicios necesarios e indispensables, como el agua potable y la energía eléctrica.
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Tras 17 meses de inoperatividad en las escuelas, es mucho lo que se tiene que hacer para el regreso a clases presenciales, pero la indicación del gobernador Carlos
Joaquín, es que los espacios educativos queden al cien por ciento, como antes de la presencia de la Covid 19.

Además, los edificios escolares
deberán estar en buenas condi-
ciones para poder operar, con los
servicios necesarios e indispen-
sables, como el agua potable y la
energía eléctrica.

En atención a esta indicación,
el titular del Ifeqroo Abraham Ro-
dríguez Herrera reporta un avance
del 50 por ciento en 70 escuelas
de cinco municipios del estado
que tienen reporte de daños por
vandalismo y que están siendo
atendidas.

Estas 70 escuelas están ubi-
cadas en los municipios de Benito
Juárez, Cozumel, Solidaridad, Fe-
lipe Carrillo Puerto y Othón P.
Blanco, todas del nivel básico.

Rodríguez Herrera comentó
que se tiene un techo financiero
de 81 millones de pesos para
atender inicialmente a 380 escue-
las, pero en las últimas semanas
aumentó a 400 colegios con re-
porte de daños por vandalismos.

El titular del Ifeqroo informó que
la meta era atender primero a 48,

pero se incrementó a 70 escuelas
antes de fines de septiembre y
ahora se programaron otras 150
escuelas para concluir en el mes
de noviembre. Para diciembre se
tiene considerado terminar 180
para alcanzar las 400 escuelas
con reporte de vandalismo.

El director general del ifeqroo
resaltó la coordinación que se tie-
ne con la titular de la Secretaría
de Educación (SEQ) Ana Isabel
Vázquez Jiménez en el sentido
de tener el reporte oportuno en
donde ya existe la presencia de
maestros y alumnos para darle
atención a los trabajos de rehabi-
litación.

Abraham Rodríguez, dijo que
tras 17 meses de inoperatividad
en las escuelas, es mucho lo que
se tienen que hacer para el regre-
so a clases presenciales, pero la
indicación del gobernador Carlos
Joaquín, es que los espacios edu-
cativos queden al cien por ciento,
como antes de la presencia de la
Covid 19.
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Por redacción DIARIOIMAGEN

Ciudad de México.- Como muestra de la franca
recuperación del turismo y la economía en los des-
tinos mexicanos, la agencia de viajes  Despegar.
com informó que para la celebración de las fiestas
patrias los mexicanos optaron preferentemente
por buscar opciones dentro del mismo territorio
mexicano, destacando lugares como Cancún, Puer-
to Vallarta y San José del Cabo.

El análisis realizado por la empresa de viajes
líder de Latinoamérica, reveló que los lugares antes
mencionados fueron los destinos nacionales que
lideraron la búsqueda de servicios turísticos para
la conmemoración del Día de la independencia
de México. A través de un comunicado, manifes-
taron: “Para las fiestas patrias los mexicanos bus-
caron en mayor proporción, destinos domésticos,
específicamente playas y ciudades. De acuerdo
con nuestro análisis, los destinos nacionales más
elegidos son: Cancún, San José del Cabo, Puerto
Vallarta, Ciudad de México, Guadalajara, Acapulco
y Guanajuato”. Lo cual deja de manifiesto que al
menos en el caso de Cancún, ni el Covid-19, ni el
sargazo ya son motivos para frenar su recuperación
turística y económica. 

Sobre los destinos internacionales, indicaron
que destaca Estados Unidos y entre sus ciudades
preferidas se encuentran: Las Vegas, Nueva York,
Los Ángeles, Dallas y San Antonio. 

Alejandro Calligaris, Country Manager de Des-
pegar en México, comentó: “La búsqueda de ser-
vicios turísticos para celebrar las fiestas patrias
reafirmó el deseo por viajar de los mexicanos,
principalmente a destinos nacionales. En Despegar
acompañamos a los viajeros para que puedan en-
contrar los servicios turísticos adecuados a sus ne-
cesidades, con políticas flexibles y que cumplen
con los protocolos sanitarios necesarios”.

Finalmente, explicó que los mexicanos que
viajan a Estados Unidos para celebrar las fiestas
patrias, lo hacen para visitar a sus familiares, asistir
a conciertos mexicanos y eventos conmemorativos
de estas fechas. Mientras que las personas que
buscan viajar a destinos nacionales optan princi-

palmente por los destinos de playa como Cancún. 

MAYOR VENTA DE ALCOHOL
POR “GRITO DE INDEPENDENCIA”

La Unión de Comerciantes de Cervezas, Vinos y Li-
cores anticipó un aumento significativo en sus ga-

nancias, con motivo de las fiestas patrias y el avance
al color amarillo en el semáforo de riesgo epidemio-
lógico, pues afirman que con la disminución de res-
tricciones y la ampliación de horarios y aforos en los
negocios, este tipo de productos podrás ser consumido
en mayor proporción  Miguel Aznar, presidente de
la unión de comerciantes reconoció que, “si bien, se
cayeron las ventas por las restricciones y que la gente
no salía, ahora con el avance en el semáforo y las fies-
tas patrias, estos días habrá un repunte de ventas, lo
cual es muy afortunado, porque si nos hace falta”.

Asimismo, destacó que la extensión de una
hora en el horario para la comercialización de be-
bidas alcohólicas representará un plus en sus ven-
tas. “Podemos pensar que ya al regularizarnos el
horarios y esperarnos este mes patrio retomemos
nuestro ritmo que teníamos antes, con eso estamos
satisfechos”, enfatizó.

Cancún encabeza opciones de
viajes durante festejos patrios

- Junto a Puerto Vallarta y San José del Cabo, confirmó la empresa Despegar.com

Despegar.com informó que para la celebración de las fiestas patrias los mexicanos prefirieron visitar Cancún, entre otros destinos.

Reactivación económica en destinos mexicanos

Para la celebración de estas fiestas 
patrias, los mexicanos optaron

preferentemente por buscar opciones 
dentro del mismo territorio mexicano,
destacando destinos turísticos como

Cancún, Puerto Vallarta y San José del Cabo.
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Por redacción DIARIOIMAGEN

Cancún.- El Cabildo del municipio de Benito
Juárez (Cancún) aprobó por unanimidad de-
rogar el actual Reglamento de Construcción
municipal y sustituirlo con uno nuevo en el
que se garanticen accesos para personas con
discapacidad, es decir ,que desde ahora las
obras a efectuarse en esta ciudad deberán res-
petar medidas de accesibilidad universales
para todos. 

En este nuevo marco regulatorio, se en-
cuentra el manual de accesibilidad universal,
que establece las medidas específicas para
que las nuevas construcciones en el municipio
tengan los instrumentos necesarios para ga-
rantizar el acceso a personas con capacidades
diferentes.

“El municipio de Benito Juárez, desde el
año 2006, cuenta con un reglamento en ma-
teria de construcción, el cual no ha tenido re-
formas de fondo que atiendan a las necesida-
des, crecimiento y desarrollo del municipio”,
explica el dictamen, por lo que Pablo Gutié-
rrez Fernández, presidente de la Comisión de

Desarrollo Urbano y Transporte, dijo que es
fundamental la aprobación de reglamentos
para responder a las necesidades actuales de
la demarcación.

Recalcó que las personas con discapacidad
y adultos mayores “han sido excluidos, no
son contemplados en las edificaciones, por
lo que este reglamento hace que las nuevas
construcciones deben respetar las medidas de
accesibilidad establecidas en normas interna-
cionales, con el establecimiento de los requi-
sitos que se necesiten para la edificación de
rampas, señales táctiles, entre otros elementos
que garanticen la inclusión”. 

A lo anterior añadió que “El Manual de
Normas Técnicas Complementarias de Ac-
cesibilidad Universal para el Espacio Público
será un instrumento complementario a lo es-
tablecido en el Reglamento de Construcción
para el Municipio de Benito Juárez y demás
disposición en la materia, para normar los cri-
terios que se seguirán durante el diseño, pla-
neación, construcción y modificación en edi-
ficaciones, espacios, entornos y servicios de
la ciudad de usos público o privado”.

Desarrollo Urbano y
Transporte dijo que es

fundamental la aprobación
de reglamentos para
responder a las

necesidades actuales 
de la demarcación.

El datoNuevas disposiciones para obras en Cancún 

Reglamento garantiza movilidad 
para personas con discapacidad
Se deberán respetar las medidas de accesibilidad universales

El nuevo reglamento de construcción de Cancún garantiza accesos para personas
con discapacidad.

Para reducir estrés y ansiedad de empleados

Dolphin Company acepta perros en sus instalaciones
Cancún. - Con el objetivo de disminuir los ni-
veles ansiedad y estrés, The Dolphin Company
anunció que serán dog friendly, como resultado
de una encuesta que se aplicó este mes entre
sus asociadas y asociados, que aceptaron la pro-
puesta con un 80 por ciento de aceptación.

Tener una oficina donde se acepten perros,
según la investigación y encuesta permitirá un
mejor ambiente laboral y fomentará la interac-
ción entre colaboradores de departamentos dis-
tintos, ofreciéndoles un tema en común para
conversar; además de que reduce la preocupa-
ción de los propietarios por las mascotas al ya
no tener que dejarlos solos en casa.

Los trabajadores en sus oficinas corporativas,
a partir de este mes podrán acudir en compañía
de su mascota canina, como parte de sus accio-
nes de Empresa Socialmente Responsable y con

el objetivo de incrementar la calidad de vida en
sus lugares de trabajo.

The Dolphin al ser dog friendly brinda múl-
tiples beneficios, además de generar un impacto
positivo, al reforzar los vínculos sociales en el
entorno laboral, que se pretende sea parte de su
cultura corporativa, según comentó Guadalupe
Jiménez, directora de Valor Humano.

Recordó, que también son meatless monday,
que es una práctica que ofrece a sus colaboradores
platillos nutritivos y generar un impacto positivo
en el planeta al reducir el consumo de carne.

En tanto Gratitude Tuesday, pretende motivar
a los asociados y asociadas a través de mensajes
positivos de agradecimiento hacia la vida, y
Bienestar y Salud, que ofrece información acerca
de acciones a tomar en cuenta para mantenerse
sano física y mentalmente.

Con el objetivo
de disminuir 
los niveles
ansiedad
y estrés, 
The Dolphin
Company anunció 
que serán 
dog friendly.
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Por redacción DIARIOIMAGEN

Cancún.- De acuerdo con la Encuesta sobre Vio-
lencia Digital en Quintana Roo 2021, las  mujeres
que han vivido violencia digital no denuncian a
sus agresores, lo que implica que éstos no dejen
de incurrir en estas prácticas en Internet, como el
acoso a través de WhatsApp, o extorsión por vi-
deos de contenido sexual.

La encuesta elaborada por el colectivo femi-
nista Defensoras Digitales, reveló que 93 por ciento
de las mujeres no acude a la Fiscalía General del
Estado porque desconfía de las autoridades y por-
que además, creen que no podrán acceder a la jus-
ticia, es decir, que el temor a ser estigmatizadas
por la sociedad deriva en impunidad, aun cuando
en el estado ya fue aprobada la Ley Olimpia. 

Asimismo, el informe señala que las mujeres
no denuncian “por el temor por contarlo a sus pa-
dres, cuando son menores de edad y cuando son
mayores, a la gente cercana; así como por miedo
a ser revictimizadas y señaladas socialmente como
culpables por ejercer su sexualidad.  La educación
patriarcal y los tabúes sexuales ejercen presión en
la sociedad, en la que la mujer es juzgada por vivir
una vida sexual libre, muchas veces por su misma
familia y círculo cercano”, escriben.

Del total de víctimas, 81 por ciento reconoció
que no acudió a ninguna institución a presentar
su denuncia; 7 por ciento acudió a la Policía Ci-
bernética; 5 por cierto a la Fiscalía General de Jus-
ticia del Estado y 5 por ciento restante, al Instituto
Quintanarroense de la Mujer. 

En ese tenor, el informe indica que “De enero
a la fecha hemos atendido más de 130 víctimas
de violencia digital sexual, a quienes les damos
apoyo psicológico y asesoría legal. Hemos cola-

borado para la integración de diversas carpetas de
investigación y se ha obtenido una vinculación
con dos detenidos por extorsión a través de vio-
lencia digital sexual”. 

Ariadne Song, abogada especialista en femi-
nicidios, explica que en el estado aún no se aplica
correctamente la ley, pues muchas veces procesan
el caso como invasión personal. “Toda aquella
persona que trate de extorsionar o difundir fotos
de la víctima o trate de tener un beneficio, debe
ser castigada por violencia digital. Aumenta la
pena cuando se tiene un lazo cercano con la afec-
tada. Muchas veces se confunde la violencia digital
con la invasión personal o sexting, este último no
es un delito”, dijo.

EN CANCÚN ES LA MAYOR INCIDENCIA

De acuerdo con la misma información, 126 en-
cuestadas, denunciaron acoso, hostigamiento y
amenazas a través de la creación de un perfil falso,
el uso de su nombre y la amenaza de compartir
contenido íntimo. Además, 71 personas más refi-
rieron que difundieron contenido íntimo sin su
consentimiento. 

En cuanto a las aplicaciones, 78 por ciento de
las víctimas denunciaron que sufrieron violencia
sexual a través de Facebook; 50 por ciento vía
WhatsApp; 37 por ciento por Instagram y 10 por
ciento por Twitter mientras que la mitad de las en-
cuestadas aseguró conocer al agresor. “Las mujeres
víctimas expresan que han sufrido deterioro de su
autoestima, ansiedad, tristeza, miedo, vergüenza,
inseguridad, depresiones y hasta pensamientos
suicidas”, evidencia el informe. 

Finalmente, se informó que Benito Juárez
(Cancún) es el municipio más violento para las
mujeres que utilizan las redes sociales, con 57.4
por ciento de las denuncias concentradas. Le sigue

Othón P. Blanco (Chetumal), con 12.7 por ciento;
Solidaridad (Playa del Carmen), 11.3 por ciento;
municipios restantes, 12.2 por ciento; y Lázaro
Cárdenas, 6.7 por ciento. 

De acuerdo con el informe del colectivo De-
rechos, Autonomías y Sexualidades (DAS), 50%
de víctimas en Benito Juárez han sufrido este tipo
de acoso por más de dos años sin denunciarlo ante
la Fiscalía. 

“Las víctimas en la entidad tienen mucho mie-
do, porque consideran que la Fiscalía no hace lo
suficiente para proteger sus derechos, por lo que
prefieren no denunciar y siguen aguantando el
hostigamiento”, dijo Carmen Flores, integrante
de la red feminista. 

La encuesta fue aplicada a 204 personas, cuyas
edades oscilan entre los 14 y los 56 años, para
“que sepan que no es su culpa, que la vergüenza
viene de la violencia machista. Nuestro cuerpo
nos pertenece y no lo perdemos si aparecen fotos
íntimas. Es importante tener claro que la vergüenza
y escarnio debe sentirlos el agresor” concluyen.

Mujeres víctimas de ciberacoso
no denuncian, en Quintana Roo

- Abusadores y extorsionadores continúan incurriendo en este delito

Benito Juárez (Cancún) es el municipio más violento para las mujeres que utilizan
las redes sociales.

La encuesta elaborada por el colectivo 
feminista Defensoras Digitales, reveló que 

93 por ciento de las mujeres víctimas no acude 
a la Fiscalía General del Estado porque desconfía

de las autoridades y, porque además, 
creen que no podrán acceder a la justicia.

Por desconfianza en las autoridades 

La Encuesta sobre Violencia Digital en Quintana Roo 2021, revela que las  mujeres que han vivido violencia digital no denuncian
a sus agresores.
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El presidente de Estados Unidos, Joe Biden,
afirmó que México se mantiene como uno de
los países principales de producción o tránsito
de drogas ilícitas.

El mandatario estadounidense emitió un
memorándum presidencial al Departamento
de Estado donde, además de México, también
enlistó a Afganistán, Bahamas, Belice, Bir-
mania, Colombia, Costa Rica, Ecuador, El
Salvador, Guatemala, Haití, Honduras, India,
Jamaica, Laos, Nicaragua, Pakistán, Panamá,
Perú, República Dominicana y Venezuela.

Como hiciera el año pasado el entonces
mandatario Donald Trump, Biden aclaró en
el comunicado que la presencia de un país en
esta lista, relativa al año fiscal 2021, “no es
un reflejo de los esfuerzos antinarcóticos de
su gobierno o del nivel de cooperación con
Estados Unidos”.

La razón por la que estos 21 países son in-
cluidos en la lista “es una combinación de
factores geográficos, comerciales y econó-
micos que permiten que las drogas transiten
o sean producidas allí, aun si el gobierno ha

aplicado medidas robustas y diligentes para
el control de narcóticos y para la aplicación
de la ley”.

Biden señala en el comunicado que su ad-
ministración “buscará expandir la cooperación
con socios clave, como México y Colombia,
para diseñar una estrategia colectiva y com-
prehensiva y expandir los esfuerzos para re-
solver la producción y tráfico de peligrosas
drogas sintéticas responsables de muchas de
nuestras muertes por sobredosis, particular-
mente el fentanilo, los análogos del fentanilo
y las metanfetaminas”.

En el caso específico de México, el comu-
nicado indica que “debemos seguir trabajando
juntos para intensificar esfuerzos para des-
mantelar las organizaciones y redes del crimen
organizado, incrementar la persecución de lí-
deres criminales y facilitadores, y fortalecer
los esfuerzos para confiscar activos ilícitos”.

El documento también indica que la adic-
ción a las drogas en curso en la nación nor-
teamericana es una de las principales priori-
dades de salud pública del gobierno de Biden.

Como hiciera el año 
pasado el entonces mandatario

Donald Trump, Biden aclaró en el
comunicado que la presencia de
un país en esta lista, relativa al año

fiscal 2021, “no es un reflejo de 
los esfuerzos antinarcóticos”

El datoBuscará expandir la cooperación

México, entre los principales 
productores de drogas: Biden
Entre otros países sudamericanos, también enlista a Venezuela 

Joe Biden afirmó que México se mantiene como uno de los países principales de
producción o tránsito de drogas.

“Una vida humana tiene que respetarse”

El aborto es “un asesinato”, señala el Papa Francisco
El Papa Francisco declaró que el
aborto “es un asesinato”, pero ha
criticado a los obispos de Estados
Unidos que han decidido hacer
“política” en vez de “pastoral” al
pedir que no se dé la comunión al
católico presidente de los Estados
Unidos, Joe Biden, por sus posi-
ciones a favor de la interrupción
del embarazo.

“El problema es que es un homi-
cidio, sin medias palabras; quien hace
un aborto, asesina. Cualquier libro
dice que a las tres semanas es cientí-
ficamente una vida humana”, mani-
festó el Papa durante la rueda de pren-
sa en el vuelo de regreso de su gira a
Hungría y Eslovaquia, según la trans-

cripción publicada por Vatican News.
“Es una vida humana y esa vida

humana tiene que respetarse. A
quien no puede entenderlo le haría
dos preguntas: ¿Es justo asesinar
una vida humana para resolver un
problema? ¿Es justo contratar a un
sicario para resolver un problema?
No andemos con cosas extrañas,
científicamente es una vida huma-
na. Por eso la Iglesia es así de dura
en este argumento: si acepta eso,
es como si aceptase el homicidio
cotidiano”, ha agregado.

Francisco ha dejado claro que
“la comunión no es un premio para
los perfectos, la comunión es un
don, es un regalo”, y quien no pue-

de tomar la comunión es quien “no
está dentro de la comunidad”. La
Conferencia Episcopal de Estados
Unidos aprobó una propuesta para
redactar un conjunto de posiciona-
mientos sobre la eucaristía que po-
dría materializar una iniciativa del
ala más conservadora del catolicis-
mo estadounidense al pedir negarle
la comunión a Biden debido a su
apoyo al aborto.

Francisco no habló de forma es-
pecífica, pero sí que explicó que
dar o no la comunión a las personas
es “un problema pastoral”. “A ve-
ces los obispos no se comportan
como pastores sino que se inclinan
a la política”, señaló.

El Papa Francisco afirma que si acepta el aborto, es como
si aceptase el homicidio cotidiano.
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Comenzó el cambio de adminis-
traciones estatales, donde 15 nue-
vos gobernantes asumirán los
mandatos antes de que finalice el
presente año. 

Correspondió a dos mujeres
ser las primeras que estrenarán
esta nueva temporada de cam-
bios estatales, aunque sólo una
de ellas será la primera mujer
en gobernar su estado. 

Tlaxcala y Chihuahua son ese
par de entidades que permitieron
el triunfo de Lorena Cuéllar y Ma-
ría Eugenia Campos. 

En una de esas entidades
(Tlaxcala) se dio un cambio de go-
bernante terso, con todo y que re-
presenta la cuarta alternancia en
cinco sexenios, tocando ahora a
Morena encabezar la administra-
ción estatal. 

Lorena Cuéllar es la segunda
mujer gobernadora de esta enti-
dad que ha dado muestra de que
la alternancia es un buen recurso
para los ciudadanos inconformes
con las malas gestiones de sus
gobernantes, aunque en el caso
preciso de esta entidad, los cua-
tro gobernantes que lo han hecho
surgieron del PRI. 

Inició este desfile de desercio-
nes priistas Alfonso Sánchez
Anaya, quien siendo militantes
de este partido decidió migrar
hacia el PRD, cuando no obtuvo
la candidatura por parte del trico-
lor. Ganó en las urnas y se con-
virtió en la primera alternancia
del PRI hacia el PRD. 

Otro priista, ex dirigente estatal
del partido tricolor, Héctor Ortiz,
se inconformó con la postulación
hecha por su partido y obtuvo la
nominación por parte de Acción
Nacional y también obtuvo el
triunfo, dándose la segunda muta-
ción del PRD al PAN. 

Seis años después, Mariano
González Zarur regresó al PRI al
gobierno estatal, probando la ter-
cera alternancia, la que se prorro-
gó por otra administración priista
con Marco Mena. 

Finalmente, la también ex

priista, Lorena Cuéllar, quien go-
bernó la capital del estado con los
colores del Revolucionario Insti-
tucional, encabezó a Morena y se
convirtió en el cuarto partido que
gobierna la entidad en cinco admi-
nistraciones y además, segunda
mujer en gobernar el estado. 

Antes de ella, Beatriz Paredes
Rangel fue la segunda mujer en
gobernar un estado electa en las
urnas, ya que anterior a ella, sola-
mente Griselda Álvarez había go-
bernado Colima. 

En el caso de María Eugenia
(Maru) Campos, es la primera mu-
jer que gobierna Chihuahua y el
tercer gobernador surgido de Ac-
ción Nacional que gana una elec-
ción en el estado. 

A diferencia de Lorena Cué-
llar la transición en Chihuahua
no fue nada tersa, especialmente
porque el gobernador saliente,
Javier Corral, militante del mis-
mo partido que Maru Campos, le
endosó una denuncia penal a la

entonces alcaldesa de la capital
del estado, por lo que se temió
que Maru no alcanzará la candi-
datura de su partido o, en su de-
fecto, fuese bajada de la misma. 

No ocurrió así y Maru Campos
pudo salvar las acusaciones sobre
cohecho, uso ilegal de atribucio-
nes y facultades, mismos cargos
que fueron retirados poco antes de
que asumiera el gobierno estatal
María Eugenia Campos. 

Hacía mucho que no se veía
una persecución tan feroz en con-
tra de un candidato a gobernador
por parte del mandatario estatal y
que además provenía del mismo
partido político. 

Ahora al asumir el gobierno es-
tatal, la nueva mandataria estable-
ció que recibe una entidad endeuda-
da, en la que duele el engaño y la
inactividad de la administración sa-
liente y advirtió que las institucio-
nes, la justicia y la historia, pondrán
en su lugar a quienes apenas deja-
ron la administración del estado. 

Con estos señalamientos la
nueva gobernante dejó en claro
que se empezará una revisión de
lo hecho por el gobierno que la an-
tecedió y de encontrarse delitos
que perseguir se actuará, sin im-
portar en contra de quien sea. 

La semana próxima continua-
rán los ascensos de nuevos gober-
nantes, la mayoría de ellos prove-
nientes de la 4T. 

*****

La soga se revienta por lo más del-
gado, asevera el viejo adagio apli-
cado en este caso a Alejandro del
Valle uno de los tres socios de la lí-
nea aérea Interjet, acusados de frau-
de genérico y el único que se en-
contraba en México. Del Valle fue
detenido, mientras que sus presun-
tos socios Miguel Alemán Magnani
y Carlos Cabal Peniche huyeron ha-
cia el extranjero. Se asegura que
Alemán se encuentra en Francia y
que Cabal escapó a Italia, por lo que
emitieron alertas a Interpol. 

Relevo en los estados 

Por Ramón 
Zurita Sahagún

DE FRENTE Y DE PERFIL

Lorena Cuéllar 
es la segunda mujer
gobernadora de

Tlaxcala, que ha dado
muestra de que la
alternancia es un

buen recurso para los
ciudadanos inconformes
con las malas gestiones
de sus gobernantes,
aunque en el caso

preciso de esta entidad,
los cuatro gobernantes

que lo han hecho
surgieron del PRI. 

ramonzurita44@hotmail.com

Lorena Cuéllar, nueva gobernadora de Tlaxcala.
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Sin la menor personalidad y ajeno a
los recursos retóricos y carisma de
sus antecesores, Rogelio Ramírez
de la O presentó en San Lázaro y en
el Senado el llamado Paquete Eco-
nómico para 2022 en medio de fuer-
tes reclamos de reorientación del
gasto por parte de la oposición y lle-
no de dudas respecto de dónde sal-
drán los recursos, si ya su jefe An-
drés Manuel López Obrador se
quemó los muchos miles de millo-
nes de pesos que había en fideico-
miso, fondos, y bonos que le deja-
ron los presidentes neoliberales. 

Como si fuese suficiente para
provocar confianza, en su discurso
ante ambas cámaras -pausado y
casi temeroso, de alguien que re-
vela que no cree en lo que dice-,
habló de la aplicación de “nuevos
elementos” como los ya conocidos
anteriormente cuando se aplicó la
política de Lolita que resultó ser el
de una indiscriminada persecución
fiscal de contribuyentes menores. 

El tercer titular de Hacienda de
AMLO anunció que en 2022 el
SAT aplicará un sistema más acce-
sible y comprensible para el pago
de impuestos, pero que irá apareja-
do a otro para confirmar que los pe-
queños y muy menores contribu-
yentes, es decir, los de menos ingre-
sos, como usted o yo, pagan lo que
realmente deben, en relación a sus
ingresos. 

Como lo de Lolita, pues. 
Por lo demás, Ramírez de la O,

con una personalidad que no llena
ni el saco de su traje, reiteró que no
se aplicará ni nuevos impuestos ni
se aumentarán los existentes, que el
Paquete Económico va con 3 ejes
esenciales que son:      
1. El de garantizar los programas de
bienestar de la población más vul-
nerable (ya sabe usted, el de apoyo a
viejitos, jóvenes sin futuro, etc. etc.)  

2. El que garantizará la solidez y es-
tabilidad de las finanzas públicas,
manteniendo la prudencia fiscal.  
3. Y el de los apoyos a los proyectos
regionales de inversión que detonen
desarrollo social con impactos posi-
tivos directos e indirectos en el bien-
estar y el empleo(o sea, el nuevo
aeropuerto de Santa Lucía, la Refin-
ería Dos Bocas y el Tren maya) 

Nada nuevo.  
Consideró que los ingresos en el

22 serán por “6,172 miles de mil-
lones de pesos un aumento de 7.5%
respecto de 2021”, pero que serán
600 mil millones menos de lo pre-
visto en el gasto que se estima en 6
billones 700 mil millones de pesos.  

Amárrese usted a su silla con su
té de tila calientito en las manos
porque entre sustos sismológicos y
proyecciones económicas bajo el
régimen de la 4T esto no pinta bien.

Y LLEGA LA GLOSA DEL III INFORME

Por aquello de la pandemia y por
los nuevos usos políticos,
además de los nuevos equilibrios
en el Legislativo, se inaugura
nuevo sistema de debate sobre el
análisis de un año de gobierno, y
comparecencias del gabinete. 

Al anunciar lo anterior, Ricardo
Monreal, presidente de la Junta de
Coordinación Política del Senado,
adelantó una agilización y opti-
mización de tiempos. 

Así la Glosa -o debate- se realizó
entre las 9 de la mañana a 1 de la
tarde entre los grupos legislativos y
a esa hora se iniciarán las compare-
cencias de los secretarios. 

Bajo este esquema, el primero en
la lista fue el tercer secretario de
Hacienda de AMLO, Rogelio
Ramírez de la O, quien se presentó
ante el Senado el lunes 13 de este
septiembre. Le siguió el martes 14
Javier May, titular de Bienestar. 

Por los días patrios la siguiente
comparecencia será el 21 de sep-
tiembre, Rosa Icela Rodríguez, de
Seguridad Pública; el 28 de sep-
tiembre sigue Marcelo Ebrard, de
la SRE y el 29 Adán Augusto
López, de Gobernación.    Otros
más apuntados son los Secretarios
de la SCT, Economía y Salud. 

Nuevos tiempos y nuevas for-
mas. 

rvizcainoa@gmail.com/ 
Twitter: @_Vizcaino / 

facebook.com/rvizcainoa

TRAS LA PUERTA DEL PODER

Vacunas donadas...

Por Roberto
Vizcaíno

Rogelio Ramírez de la O y su 
Paquete Económico deficitario

El tercer titular de
Hacienda de AMLO
anunció que en 

2022 el SAT aplicará 
un sistema más
accesible  para el
pago de impuestos,

pero que irá
aparejado a otro
para confirmar 
que los pequeños 
y muy menores

contribuyentes, es
decir, los de menos
ingresos, pagan 
lo que realmente
deben, en relación
a sus ingresos. 
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San Judas Tadeo

Oh glorioso Apóstol San Judas Tadeo,
siervo fiel y amigo de Jesús, el nombre
del traidor ha sido causa de que fueses
olvidado de muchos, pero la Iglesia te
honra y te in voca como patrón de las

causas difíciles. Ruega por mí para que
reciba yo los consuelos y el socorro del

cielo en to das mis necesidades,
tribulaciones y sufrimientos, (haga
petición). Ruega por nosotros y por

todos los que piden tu protección.Amén.

Récele a San
Charbel, su vida y

espí ri tu encontrarán
paz. Visí telo en la

Iglesia de San
Agustín, ubicada en
Hora cio esq. Musset

Col Polanco, 
México, D.F. 

(Recórtelo y llévelo 
en su cartera)

Oración al Niño de Atocha
Sapientísimo Niño de Atocha, general protector de todos los hombres, general amparo de desvalidos, médico
divino de cualquier enfermedad. Poderosísimo Niño: yo te saludo, yo te alabo en este día y te ofrezco estos tres
Padrenuestros y Avemarías con Gloria Patri, en memoria de aquella jornada que hiciste encarnado en las purísimas
entrañas de tu amabilísima Madre, desde aquella ciudad santa de Jerusalén hasta llegar a Belén. Por cuyos
recuerdos que hago en este día te pido me concedas lo que te suplico, para lo cual interpongo estos méritos y los
acompaño con los del coro de los Querubines y Serafines, que están adornados de perfectísima sabiduría, por
los cuales espero, preciosísimo Niño de Atocha, feliz despacho en lo que te ruego y pretendo, y estoy cierto que
no saldré desconsolado de ti, y lograré una buena muerte, para llegar a acompañarte en Belén de la gloria. Amén.

Escribe: Amaya
ARIES • 21 MARZO-20 ABRIL

TAURO • 21 DE ABRIL-21 MAYO

GÉMINIS • 22 MAYO-21 JUNIO

CÁNCER • 22 JUNIO-22JULIO

LEO • 23 JULIO-23 AGOSTO

VIRGO • 24 AGOSTO-22 SEPTIEMBRE

LIBRA • 23 SEPTIEMBRE-23 OCTUBRE

ESCORPIÓN • 24 OCTUBRE-22NOVIEMBRE

SAGITARIO • 22 NOVIEMBRE-21 DICIEMBRE

CAPRICORNIO • 22 DICIEMBRE-20 ENERO

ACUARIO • 21 ENERO-18 FEBRERO

PISCIS • 19 FEBRERO-20 MARZO

Te darás cuenta de que el pasado a través del presente
crea el futuro, sentirás melancolía. 

Disfrutarás de bienestar, felicidad, armonía y de la
realización de un sueño importante.

Escucha a tu voz interna en la toma de decisiones, pero
sin olvidarte de la lógica, eh?

Día en el que podrías recibir el reconocimiento a tu trabajo,
pero quizá esto no te baste.

En tu trabajo habla con quien haga falta para exponerle
claramente lo que piensas.

Es posible que hoy sientas que una parte muy importante
de tu vida no te gusta nada.

Aprovecha tus relaciones, pues alguna de las amistades
podría apoyarte en tus proyectos.

Tenderás a sentir que tus relaciones sentimentales cojean,
no culpes a la otra persona.

Está muy bien tener un espíritu crítico, aunque no ara los
demás, sino para uno mismo.

Día muy parecido al de ayer; toda relación debe dar y
recibir al mismo tiempo. 

La lectura y la asistencia a cualquier actividad artística
podría ser buena opción.

Tendrás enorme capacidad de organización, tenlo en cuenta
cuando desarrolles tu trabajo.

TIP ASTRAL

DECORAR CON VERDE Y ROJO. Tener en tu casa cojines, ja-
rrones o alfombras de color verde o rojo, son acciones que te ayudarán
a atraer el dinero a casa. La energía positiva se construye con las
personas que se sienten a gusto en su entorno. 

1810.- La lucha por la Independencia de
México inició la madrugada del 16 de sep-
tiembre de 1810, fecha en la que se celebran
las Fiestas Patrias en el país. Tal y como se
lee en los ‘Sentimientos de la Nación’ de
José María Morelos, la propuesta es festejar
este día el 16 de septiembre, aunque se cree
que durante el Porfiriato, el presidente Por-
firio Díaz, tomó la decisión de retrasar la
celebración al 15, día de su cumpleaños.

Ingredientes: 6 chiles guajillos,
desvenados, sin semillas y remoja-
dos en agua caliente, para salsa de
guajillo 1/4 cebollas blancas 1 diente
de ajo 1 pizca de sal 1 cucharada de
manteca de cerdo 2 tazas de chorizo,
en trozos 3 papas, cocidas, peladas
y cortadas en trozos grandes, relleno
1 pizca de sal 8 panes para pambazo
1/4 tazas de manteca de cerdo 1 taza
de lechuga orejona, cortada en tiritas
1 taza de crema 1 taza de queso añe-
jo, desmoronado 1/2 tazas de salsa
verde, cruda.

Preparación: Agrega a la li-
cuadora el chile guajillo con la ce-
bolla blanca, el ajo, la sal a tu gusto
y un poco del agua con la que re-

mojaste los chiles. Licúa perfecta-
mente bien sin que la salsa quede
muy líquida. En una cacerola, agre-
ga la manteca y vierte la salsa, sa-
zona con sal y cocina 5 minutos.
Calienta una sartén a fuego medio,
agrega el chorizo y cocina hasta
que suelte la grasita, agrega la papa,
machaca las papas, cocina por 3
minutos. En una tabla corta los pa-
nes para pambazos a la mitad, agre-
ga el relleno y barniza el pan con
salsa de guajillo. Reserva. Calienta
una sartén, agrega manteca, coloca
el pambazo volteado y unta la parte
de abajo con salsa de guajillo, fríe
hasta que estén doraditos. Sirve con
lechuga queso, crema, y salsa. 

*** Si tienes dudas relacionadas con

moda, hogar y belleza, envíanoslas a:

diario_imagen@yahoo.com.mx 

y al día siguiente publicaremos las

respuestas.

Cocina unos
deliciosos pambazos

S
O
P
A
D
E
L
E
T
R
A
S

Solución

Sopa de letras: Comida

CORDERO

CREMA

ENSALADA

ESPINACAS

FIDEOS

FRESAS

FRIJOL

FRUTA

HAMBURGUESA

HIGADO

HUEVOS

DUROS

ESCALFADOS

FRITOS

REVUELTOS

JAMON

JUGO

LECHE

NARANJA

LECHUGA

¿Sabías que en un día como hoy...?
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Paulina Peña anunció a tra-
vés de sus redes sociales que
dio el siguiente paso en su
noviazgo con su pareja, Fer-
nando Tena, pues le propu-
sieron matrimonio y ella
aceptó sin dudarlo.

Fue miércoles 15 de sep-
tiembre  que Paulina Peña
compartió a través de su
cuenta de Instagram que su
novio Fernando decidió en-
tregarle el anillo de compro-
miso en Nueva York y en me-
dio de las lágrimas de felici-
dad que la propuesta le oca-
sionó, aceptó gustosa.

En la serie de imágenes,
se ve cómo Tena Alonso se
arrodilló frente a la hija de
Enrique Peña Nieto, le mostró
la sortija y ella comenzó a llo-
rar para finalmente darle el
“sí”. “Sí un millón de veces
y para siempre. Te amo”, es-
cribió Paulina en la descrip-

ción de su publicación.
Fernando y Paulina han

sostenido por más de seis
años el noviazgo que próxi-
mamente los llevará al altar.

Anteriormente ella ya ha-
bía mostrado sus deseos de
llegar al altar en compañía de
Tena, aunque en su momento
externó su interés en disfrutar
la etapa de noviazgo con tran-
quilidad y sin presiones por
el compromiso.

A través de una dinámica
de preguntas y respuestas en
Instagram, la mayor de los Pe-
ña Pretelini escribió: “Claro
que quiero casarme, es algo
que me da muchísima ilusión.
Y bueno, yo quiero cuatro (hi-
jos), pero Fer dice que con tres
son suficientes”, por lo que
dejó claro que también planea
formar una familia con el hijo
de Luis Fernando Tena.

Y es que el pasado marzo

la influencer festejó que ella
y su novio cumplieron seis
años de haber comenzado su
relación, pues fue en 2015
cuando decidieron unir sus
vidas. “Y encontré alguien
que me sacudió el alma; aga-
rré su mano, me abracé de sus
besos, me empapé en su tiem-
po y quiero quedarme ahí,
aunque sea un ratito, de esos
ratitos que duran toda la vi-
da”, escribió Paulina en su
primer aniversario.

La publicación de Peña
Petrinelini hasta el momento
ha reunido las felicitaciones
de distintos deportistas, mo-
delos, actrices y seguidores,
entre los que se encuentra Ta-
nia Ruiz, la novia de Enrique
Peña Nieto, quien escribió en
la sección de comentarios:
“Los amo!!!! Hermosa pare-
ja!! Que siempre sean muy
felices y que sigan con ese

gran amor, respeto y confian-
za. La más feliz por ustedes.
Ya saben que los adoro!!!”.

Desde hace dos años ex-
plotó el rumor en el que se
aseguró que Paulina llegaría
al altar ocultándose de todos.
Se decía que la influencer se
habría comprometido cuando
cumplió cuatro años de no-
viazgo con Fernando Tena,
pero ella misma tuvo que salir
a desmentir la información y
aseguró que en redes sociales
la gente quería decir mentiras
sobre su vida y sacar de con-
texto eventos para poder “ga-
nar likes”.

Paulina Peña conoció a
Fernando Tena durante una
fiesta de Halloween en 2014.
Él es el hijo del ex futbolista
y ex entrenador de la selec-
ción de fútbol mexicana, Luis
Fernando Tena.

Desde que empezara su
relación, la pareja ha compar-
tido en redes sociales foto-
grafías de su día a día, mos-
trando escenas de sus viajes,
momentos familiares y even-
tos sociales a los que asisten.

“Me fascina su humildad
y su nobleza, es el más aco-
plado a cualquier circunstan-
cia con la mejor actitud; es
súper positivo, siempre está
de buenas, sonriendo e intenta
que todos los que estamos
cerca seamos felices, es súper
líder” dijo Paulina sobre su
novio en una entrevista con
la revista Quién.

*** Los próximos esposos se conocieron durante
una fiesta de Halloween en 2014. Él es el hijo del
ex futbolista y ex entrenador de la selección de

fútbol mexicana, Luis Fernando Tena

Luego de seis años de noviazgo

Paulina Peña anuncia boda
con su prometido Fernando

Tena; desea cuatro hijos

Fernando Tena Alonso se arrodilló frente a la hija de Enrique

Peña Nieto, le mostró la sortija y ella comenzó a llorar para fi-

nalmente darle el “sí”. “Sí un millón de veces y para siempre.

Te amo”, escribió Paulina en la descripción de su publicación.

“Claro que quiero casarme, es algo que me da muchísima

ilusión. Y bueno, yo quiero cuatro (hijos), pero Fer dice que

con tres son suficientes”, adelantó Paulina.

La publicación de Peña Petrinelini hasta el momento ha reu-

nido las felicitaciones de distintos deportistas, modelos, actrices

y seguidores, entre los que se encuentra Tania Ruiz, la novia

de Enrique Peña Nieto, quien escribió en la sección de co-

mentarios: “Los amo!!!! Hermosa pareja!! Que siempre sean

muy felices y que sigan con ese gran amor, respeto y confianza.

La más feliz por ustedes. Ya saben que los adoro!!!”.

“Me fascina su humildad y su nobleza, es el más acoplado

a cualquier circunstancia con la mejor actitud; es súper positivo,

siempre está de buenas, sonriendo e intenta que todos los

que estamos cerca seamos felices, es súper líder” dijo Paulina

sobre su novio.
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A la leña y con 
el mejor sabor..!
Pedidos a domicilio:
Tel.: 998 1958 8971


